

Cuba se suma a las celebraciones por el Día Internacional de las Lenguas de Señas



23 de septiembre

Día Internacional de las Lenguas de Señas



www.radiohc.cu

@RadioHabanaCu



RHC

Por: Maritza Gutiérrez

Desde su primera celebración el 23 de septiembre de 2018, el Día Internacional de las Lenguas de Señas es una oportunidad para apoyar y resguardar la identidad lingüística y diversidad cultural de las personas con discapacidad auditiva y otros usuarios de la lengua de señas.

Para este año 2021, la Federación Mundial de Sordos apuesta por el siguiente lema: "Firmamos por los derechos humanos" con el que se quiere conseguir que las personas sordas y las personas oyentes de todo el mundo luchemos juntos para promover el derecho a usar lenguajes de signos, en su condición de lenguas naturales de producción gestual y percepción visual con estructuras gramaticales complejas, creativas y productivas como las de cualquier idioma.

Según la Federación Mundial de Sordos (FMS), actualmente existen aproximadamente 72 millones de personas con discapacidad auditiva en todo el mundo, más del 80 por ciento vive en países en desarrollo, y como colectivo utilizan más de 300 lenguas y dialectos de señas.

En Cuba, la Lengua de Señas Cubana (LSC) se introdujo como alternativa pedagógica en las escuelas de niños con discapacidad auditiva a partir del año 1994. Antes de ese año, la lengua de señas era usada por las personas sordas de manera natural en la calle para su comunicación; por tanto, existían códigos que manejaban unos grupos y otros no.

En la actual situación epidemiológica, la lengua de señas y sus intérpretes han desempeñado un importante papel a través de los medios de comunicación al posibilitar la información oportuna a toda la comunidad sorda cubana.

Un ejemplo a destacar es el servicio de Closed-Caption en la televisión nacional, y el trabajo de interpretación que se realiza para los servicios de noticias de la televisión, que brinda a la comunidad sorda un servicio de calidad, oportuno y necesario en estos tiempos de pandemia.

En nuestro país, la Asociación Nacional de Sordos, Hipoacústicos y Sordociegos (Ansoc) ha promovido desde su creación, en 1978, el respeto a la lengua de señas y la introducción de la misma en el contexto pedagógico, el aumento del número de plazas de intérpretes, la preparación de personas con discapacidad auditiva como instructores de la LSC y auxiliares pedagógicos.

Cuba se suma a las celebraciones por el Día Internacional de la Lengua de Señas, efeméride global que se festeja en conjunto con la Semana Internacional de la Persona Sorda, con un lema común: ¡Con la Lengua de Señas, Todos Estamos Incluidos!

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/271322-cuba-se-suma-a-las-celebraciones-por-el-dia-internacional-de-las-lenguas-de-senas>



Radio Habana Cuba